

# El Pueblo

## Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Valencia, el mes... pesetas 1.20  
Fuera, el trimestre... 4.00  
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 6.00  
OFICINAS E IMPRENTA  
Don Juan de Austria, 14  
Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

### Dispensario para enfermos del pecho

En la consulta de enfermedades de pecho de D. Adolfo Beiles, continúa abierto el dispensario, de tres a cuatro de la tarde, para todos aquellos enfermos que sean pobres, siendo para ellos gratis la consulta y los medicamentos empleados en su curación.  
Isabel la Católica, 5.

**Antirreumático**  
**SWANSON'S DROPS**  
D. Venen, Tarell y Pito  
Hijos de Blas Oestrema  
Los mejores específicos del mundo  
Formulas publicadas en periódicos profesionales de España.

### El timo de los 36 millones

¿Qué valen si significan el llamado timo del portugués, el de los perdigones y todos los inventos de la gente maleante para apoderarse del dinero ajeno, con riesgo de ir a presidio, comparados con el que acaban de realizar los frailes de Filipinas, sin exposición alguna, antes bien, creyendo haber servido a Dios conscientemente?  
Treinta y seis millones de pesetas ha dado el gobierno de los Estados Unidos a las órdenes religiosas para que salgan de Filipinas, creyendo con razón que nunca sería dueño de dichas tierras mientras mantuviese en ellas a los frailes. El ejemplo de España, que sacrificó su sangre y su dinero en aquel archipiélago para que el verdadero rey fuese el agnóstico Tal, el frailecico Cual o el jesuita Fulánez, ha servido de lección a los gobernantes americanos.  
¿Fueron el fraile y los órdenes religiosos de por medio es imposible el gobierno colonial? Y los políticos yanquis, como hombres prácticos, sobrados de dinero y deseosos de arreglar sus asuntos sin ruido, como lo hacen los fuertes, que sólo escuchan la violencia en último extremo, han sabido tomar lo que desde luego, siglos viene siendo la orden sensible de la iglesia católica.  
El mismo Papa, representante de Dios en la tierra; ese ser ideal, que no cree a la derecha con el empleo celeste por medio del Espíritu Santo, ha servido de vulgar y prosaico corredor. El Vaticano está a lo que es, y no todos los días se presentan negociaciones tan notables.  
—Santísimo Padre—ha dicho el impío gobierno de Washington.—Me están en los frailes de Filipinas. Yo no aguanto brutos ni tiranos en mis territorios: para esto ya usó a mis gobernadores. Soy capaz de embargar a los frailes a cualquier parte; pero lo que pretendo arreglar con dinero no merece las molestias de la violencia. ¿En cuánto arreglamos esto?  
Y tira de aquí, sfoja de allá; regístrate arriba y rebaja abajo, el vice dios y el sacerdote de la República han arreglado en treinta y seis millones de pesetas la expulsión de las órdenes mendicantes de Filipinas. Es más: el Papa a guisa de alborque por el negocio, ha dado una buena ordenando la expulsión de los frailes del archipiélago, para que los piadosos y sencillos vayas católicos de Filipinas no crean que la expulsión es obra de los herejes yanquis, si no de la infalible voluntad del Vaticano.  
El Papa se queda con la mitad de los treinta y seis millones: la otra mitad será para los frailes, y los Estados Unidos han solucionado el problema sencillamente y sin disgustos, pues para la gran República, que es el estado más rico del mundo, la cifra resulta insignificante.

### Y aquí aparece el timo escandaloso y soez de los españoles como víctimas.

Los treinta y seis millones los regala el gobierno americano como indemnización a los frailes por los bienes que tenían en Filipinas y que abandonan al evacuar el archipiélago.  
¿Y de qué eran esos bienes? De España, de este país que al constituir su unidad nacional, pareció hacerlo únicamente para entregar un cuerpo a la Inquisición; un alma al confesor y sus bienes a las órdenes religiosas, de todos los colores que componen el iris.  
A nadie compraron los frailes filipinos esos bienes. Se los regaló España con mano pródiga, y si los han mejorado no ha sido con sus manos, pues el fraile no tenía otra ocupación que enborracharse, enseñar el catecismo a palos y satrapear virgindades tagalas, sino por medio de la prestación personal a que se veía obligado el indio para enriquecer al feudalismo de cogalla, siempre amparado y mimado por las autoridades españolas.  
Los bienes eran de España, su mejoramiento fué obra de los indígenas; y cuando llega el momento de enajenarlos, son el fraile y el Papa los que se embolcan el producto de la venta. ¿Se quiere timo más escandaloso?  
Más aún que este robo, irrita el recuerdo de la conducta observada con España por el Vaticano y las órdenes religiosas, y lo que hacen ahora ante los Estados Unidos.  
Podíamos haber salvado nuestra soberanía en Filipinas con solo expulsar a los frailes, que era lo único que reclamaba en sus primeras campañas la insurrección tagala; pero fué esto imposible para una monarquía católica por la enérgica resistencia que opuso la Iglesia.  
«¡Pierdanse las Filipinas antes que los intereses de la religión! Los buenos Padres del Archipiélago no pueden abandonarles; tienen allí sus bienes: eso sería un robo.»  
Por no tocar al sagrado de los bienes y las personas de los frailes, perdidos el archipiélago, y ahora esos bienes los venden voluntariamente de acuerdo con el Papa, sin dar a España, dueña verdadera de las cosas enagoradas, ni la más insignificante cantidad.  
En cuanto a las personas de los religiosos filipinos... ¡ay! esta es la parte más triste del timo.  
Los frailes, después de embolsarse la mitad de los millones americanos, y enviar los restantes al Papa, vendrán a España a hacer nuevas carnes, preparando otro negocio al amparo de nuestra veneranda y tradicional fe católica.  
Dichosa España, inmóvil para la desgracia, serena ante la ruina y risueña por más timos que le den esos profesionales de la salvación eterna.  
Aprendan los impíos y reblandézcaseles la pecadora alma, ante la magnanimidad evangélica de esta nación católica predilecta del Pontificado.  
La humildad de Jesús, presentando la mejilla después de recibir un bofetón, es casi soberbia, comparada con la mansedumbre evangélica de este pueblo regido por monarcas discípulos de los jesuitas y por gobernantes como Maura, que en los ocos parlamentarios, se dedica a hacer los ejercicios de San Ignacio en las residencias de Chamartín ó Denso.  
Si un prelado como Mozales conspira contra España, dificultando con su fanatismo las acciones que pueden salvar a la patria... se la castiga dándole la mitra de Valencia.  
Los frailes filipinos roban a España treinta y seis millones, vendiéndolos como suyos bienes que son nuestros, y con sus después sobre este país como una invasión colérica.  
Se guardan el producto del timo... y además, fingiéndose pobres, vienen a vivir de gorra a costa del timo.  
Estos espectáculos sólo pueden verse en un país católico hasta la barbarie y semio imbécilmente. Si España no tiene reservado un puesto de preferencia en el cielo, será porque la justicia de Dios no es más que una mentira.

### Un ministro republicano

De todos los ministros de la República Francesa, el valeroso ó ilustre Camilo Pelletán, reformador de la marina, es el que merece con preferencia las saluaciones de los reaccionarios.  
Es un convencido librepensador que ha suprimido en la marina francesa la fiesta anual al patrono San Miguel; ha hecho pedir el retiro a almirantes reaccionarios que hacían propaganda contra la República; ha democratizado el cuerpo aristocrático de la Armada, colocando en los mejores puestos a los hábiles y los expertos, haciendo caso omiso de nacimientos y apellidos; y en sus visitas a los arsenales va escoltado por los obreros que cantan «La Internacional» y trinda en sus banquetes como ministro para que la República francesa tenga un carácter social que satisfaga las pretensiones de los trabajadores. Junto con esto ha puesto con acertadas reformas la marina francesa a tal altura, que jamás estuvo Francia tan bien defendida por mar como en el presente.  
Condiciones son estas más que sobradas para que los reaccionarios de todas clases (jesuitas, nacionalistas y monárquicos elegantes y frivolos) se dediquen a insultar y calumniar a Pelletán, haciendo burla de su sencillez democrática y de la de su esposa.  
Recientemente en el teatrillo de la Scala de París se ha puesto en escena una revista, en la que se injuria grotescamente a Pelletán y a su esposa.  
Esto ha dado ocasión al gran ministro republicano para demostrar que sus actos van siempre de acuerdo con sus palabras.  
El director de Bellas Artes, que es amigo de Pelletán, al revisar el manuscrito de la pieza antes de autorizar su representación, se indignó viendo las groserías de la obra, y fué a ver al ministro de Marina.  
—Voy a prohibir—dijo—que se represente esta porquería. Es indigno que se digan en público tales infamias contra un ministro de la República y más aún que se insulte a una señora respetable.  
Pero Pelletán contestó con su bondad vigorosa de gigante.  
—No toques nada de la obra. Yo he pedido siempre la libertad del teatro como de toda manifestación del pensamiento, y no voy a rectificarme ahora por egoísmo. Además madama Pelletán está muy por encima para que pueda ultrajarla lo que se diga en un café concierto y yo me... en todas las necesidades que se digan contra mí en tales sitios.  
Y con gran pesar del funcionario encargado de la censura, la obra fué devuelta sin hacer ninguna prohibición ni corrección, por oponerse a ello energicamente el ministro ultrajado.  
El público de ecocitos y vagos elegantes que la obra de reaccionario, por ser esto de buen tono, ha reído unas cuantas noches aplaudiendo y haciendo repetir la escena en que se injuria al ministro republicano y su esposa, pero la juventud ilustrada y estudiosa del Barrio Latino se ha encargado de hacer justicia.  
Hace pocas noches, un grupo de estudiantes protestó contra el público al llegar dicha escena, armándose una de palas que ha hecho intervenir a la policía, prohibiéndoles por medios de orden público la obra que no quiso mutilar el ministro republicano, por generosidad y firmeza de convicciones.

### Lo de Alginet Para el gobernador

Aunque suponemos que al nuevo gobernador le habrá enterado el exinterno Sr. Blin de su brillante pero corta gestión, creemos oportuno ponerle en antecedentes de la barrabanda que se ha intentado realizar con los concejales que componen el ayuntamiento de Alginet.  
No hemos de poner en autos al Sr. Capriles de quién es el cacique D. Francisco Escutia, porque ya lo conoce de sobra, pero sí le diremos, que en vista de la fenomenal derrota que sufrió en las pasadas elecciones municipales, y no pudiendo vencer por los votos a los que han regenerado la administración del ayuntamiento de Alginet, intentó formar expediente gubernativo para cojer en un renuncio a los actuales concejales y conseguir que el gobernador los suspendiera y colocara a sus amigos de real orden.  
Pero como ya dijimos hace algunos días, el tiro le ha salido falso, y del expediente formado por el delegado no se desprende cargo alguno contra los actuales concejales, pues no merecen el nombre de tal varias nimiedades que en nada afectan a la buena marcha de una honrada administración, y en cambio de dicho expediente, se deducen responsabilidades graves contra varios exconcejales amigos del señor Escutia, a quienes precisamente correspondía ser consejeros de real orden, caso de que la suspensión se realizase.  
Nosotros pedimos que se abra en justicia, y en este sentido, entendemos que el Sr. Capriles debe estudiar el expediente.  
En él verá y en varias estimaciones, que el Ayuntamiento en el pasado mes de Septiembre dejó pagado todo el contingente provincial; ha satisfecho por atrasos más de 22.000 pesetas, y en el presente momento tiene cubiertas todas las atenciones de los múltiples servicios municipales, hasta el extremo de que los empleados tienen ya cobrada la mensualidad de Diciembre.  
Además puede consultar con el expresidente de la Diputación provincial D. José Paig y Boronat y el actual D. José Albarola, acerca de la opinión que les mereció la gestión del Ayuntamiento y su opinión desinteresada (pues se trata de monárquicos que juzgan a republicanos) tenemos la seguridad de que ha de ser favorable hasta el extremo de que digan a usted, Sr. Capriles, que la administración de Alginet, puede citarse como modelo.  
Y nada más por hoy.  
Nosotros cumplimos con nuestro deber advirtiéndolo a las autoridades de los incógnitos manejos de ciertos caciques, y éstas, si quieren que la opinión no les censure, deben oponer debida resistencia a las malévolas peticiones de aquellos y obrar en justicia.  
¿Arma el Sr. Capriles que en asuntos administrativos y de moralidad es inflexible? Pues ahora se le presenta una ocasión de demostrarlo.

### DE ARTE

### «Lorenza»

Como la empresa de nuestro teatro Principal ha anunciado para muy pronto el estreno en Valencia de la ópera «Lorenza» del maestro Mascheroni, concertada y dirigida por su propio autor, que es director de gran reputación, juzgamos interesante dar a conocer la opinión de la crítica acerca de dicha ópera que se estrenó el 23 del actual en el teatro Liceo de Barcelona.  
De nuestro querido colega «La Publicidad» de aquella capital, son los siguientes párrafos: «El estreno de «Lorenza» en el Liceo ha proporcionado a su autor, el maestro Mascheroni, un nuevo triunfo, que puede sumarse a los obtenidos en Italia, Alemania y América.  
Ayer dijimos que Mascheroni tiene aficiones eclécticas, y lo prueba en su obra, creando un género nuevo, que participa del melódico y algo efesista italiano y de la elegancia de los autores franceses.  
Reservándonos el tratar la obra con más amplitud en una próxima edición, no podemos pasar en silencio el hermoso efecto que produce en el primer acto la escena de «Susana en el baño», que se ha repetido; la romanza del tenor del segundo, repetida también; el racconto y dúo de tenor y soprano; la romanza de soprano y la emocionante escena pasional del tercer acto.  
En el desempeño todos han concurrido al mejor éxito, singularmente el tenor Vinas y la Sra. Berlandi que merecería capítulo aparte por la identificación que ha hecho de la protagonista, por la elegante ingenuidad de la escena del baño y por la pasional de las escenas del final de la ópera. La conocida Miganon que se reveló en Novedades tres años ha, hoy, se ha crecido poniéndose a la altura de las artistas de nota que han pisado el escenario del Liceo.  
En una palabra: la joven artista ha estado siempre admirable y a un tiempo emocionante.  
La obra de Mascheroni, que tiene mucho valor de por sí, adquiere más relieve por la cabal interpretación de la joven Berlandi.  
Es excusado decir que el autor y artistas han sido ovacionados, debiendo salir multitud de veces al palco escénico.  
«El Herald de Barcelona», después de hablar del libro de «Lorenza», dice: «La partitura del maestro Edeardo Mascheroni entra de lleno en la escuela moderna italiana; dominando en sus páginas las ideas melódicas, sin que por ese desdeñe el compo-

tor los muchos recursos que le ofrece la técnica—progresos son tan evidentes.  
Los principales personajes no tienen lo que propiamente podría llamarse un leitmotiv, es, característico, pero, en cambio, notase en cada uno de los tres actos un tema que se oye con mayor frecuencia.  
El maestro Mascheroni trata la orquesta con verdadero acierto, guardándose de acumular las dificultades como ha sucedido al autor de una ópera recientemente estrenada, guardándose muy bien de emplear ciertos atrevimientos que convierten el pentagrama en un trapezoido y aquellas sonoridades que vienen a suplir la falta de inspiración.  
El primer acto de «Lorenza», gracias a la animación del cuadro, es el que reviste un efecto teatral que fija en seguida la atención del público.  
El pequeño preludio viene seguido de un coro muy bien desarrollado; entre otros fragmentos recomendables debe mencionarse la frase orquestal que acompaña la salida de la protagonista, frase que la orquesta repite en el acto segundo cuando Gerace dice: «Mí el mio planto di madre», el maestro Mascheroni ha sido igualmente afortunado en la descripción musical de los dos epinodios de «Judith» y de la «canta Susana» cantada por Lorenza con el objeto de convencer al capitán de sus medios de seducción.  
Pero, a juicio nuestro, el maestro Mascheroni hace gala de una personalidad más franca durante todo el acto segundo; el preludio es una página de una suma delicadeza que contrasta algo, ó mejor dicho, no da una idea muy gráfica de las escenas que van a desarrollarse; no obstante, su valor musical subsana lo que podría llamarse falta de color local.  
La melodía en tiempo de gavota, que se repite y termina el acto, tiene un carácter pastafil que ansaga al oído; la «romanza» de Carmine (debe tenerse en cuenta que Mascheroni ha adoptado la forma del drama musical moderno, así que ignora si la calificación de romanza responde a la idea del autor), es un número musical que acredita la firma de un músico y el «candante en mí bemol menor» produce una hermosa sensación que llega a impresionar en la frase: «Ah no, ¡la mia vita é drama!»  
El dúo de «Carmine» y «Lorenza» reviste una forma elegante; la melodía de la protagonista: «Di credi al paradiso», es el tema del hermoso preludio del acto segundo.  
La partitura de Mascheroni no decae en el último acto y adquiere un esplendor apasionado y dramático en algunas de sus escenas, principalmente en el dúo del tenor y tiple y en el «racconto» de la protagonista que volvió una ovación a Livia Berlandi; de este acto no ignora mente dignos de mención el preludio y la «canción interna» de «Glorianzo».  
El maestro Mascheroni fué llamado «fianza» de veces al escenario, y el éxito fué espontáneo aplaudiéndose el «racconto» de barítono, muy bien cantado por Nestor de la Torre, además de otros números ya señalados, pidiendo el público la repetición del episodio de la casta Susana en el baño, escena que resulta escabrosa para un artista que no reúne las condiciones de Livia Berlandi, ó sea juventud, voz, dotes muy recomendables de actriz y un temperamento artístico, y el terceto final del acto primero y la romanza de tenor, interpretado con una rara fortuna por la señorita Berlandi y los señores Nestor de la Torre y Torres de Luna.  
Extiéndese después «El Herald» en extraordinarios elogios a la Berlandi y al tenor Vinas.  
Los demás periódicos de Barcelona hablan bien en términos de ercomio de la nueva ópera.  
En cuanto a los triunfos de Livia Berlandi (que es la misma que la ha de cantar en Valencia), de nuestro compatriota Vinas y de varios artistas valencianos que están haciendo brillante carrera, otro día daremos noticia.

### Monumento a Castelar

La comisión del monumento a Castelar está terminando la colección de los cuadros y esculturas donados por los artistas en honor de Castelar y a beneficio del monumento, bajo la dirección de D. José Villegas, director del Museo Nacional de Madrid.  
La exposición se verificará en los salones de los hermanos Amate, Alcalá, núm. 23, cu-

parecía atenuada. Las pinturas comidas por el sol, impregnadas del hmo de las pipas, el diván argelino destripado, la masa de encina hendida en muchos puntos, el tintero seco, las plumas embohecidas, decían que las discusiones habían llevado allí esa banalidad que reina en los fumadores.  
Solo la cátedra Enrique II descolaba siempre en medio de aquellos despojos con una inmutable autoridad. En ella era donde d'Argenton estaba sentado para recibir al niño, mientras que Labassindre y el Dr. Hirsch estaban en pie a sus costados, como dos asesores de justicia; y los visitantes de la semana, el sobrino de Borzellus y otros dos ó tres barbas grises, se mostraban en el estrapé rodeados de una nube de hmo.  
Jack vió todo eso de una sola mirada; el tribunal, el juez, los testigos, y á su madre allí, al extremo, de pie junto a una ventana abierta, que parecía mirar á lo lejos con mucha fijez, á la campaña, como para distraer su atención y evitar su responsabilidad en lo que iba a suceder.  
—Ven acá, buen mezo—dijo el poeta á quien su vieja cátedra de encina comunicaba alguna de las veleidades de «viejo lenguaje»; —ven acá,

Su voz, en sus entonaciones precisas, conservaba tal firmeza de timbre, tal inflexibilidad de forma, que se hubiera podido creer que era el mismo sillón de Enrique II el que hablaba.  
—Ya te lo he dicho muchas veces, niño; la vida no es una novela, no es un romance. Tú has podido darte cuenta de esta verdad, viéndome debatir, en primer lugar, en la justa literaria, sin tener en cuenta jamás ni mi tiempo, ni mis fuerzas; alguna vez cansado, pero nunca rendido; obstinándome siempre, á pesar del destino, á pelear en noble combate. Ahora te ha llegado el turno de descender á la liza. Eres ya un hombre.  
Apenas tenía doce años el pobre pequeño.  
—Estás ya hecho un hombre. Se trata ahora de probarnos que no solamente tienes la edad y la estatura, sino que también tienes el corazón. Te he dejado durante más de un año, desarrollarte en plena y libre naturaleza; dar todo el juego necesario á tus músculos y á tu espíritu. Algunos me han acusado de no ocuparme de tí. ¡Ah rutina!... Yo te vigilaba, por el contrario; yo te estudiaba; yo no te perdía de vista ni un minuto. Gracias á ese largo y minucioso trabajo, gracias, sobre todo, á ese inflexible método de observación que me alabo de poster, he llegado á conocerte. He visto

tierra de servidumbre. Dentro de cuatro años tú serás esta cosa santa: «Un buen obrero.»  
Bien lo había oído, ¡pardiez! el buen obrero. —Solamente que no lo entendía bien y andaba buscándolo.  
En París, cualquier niño había visto obreros. Los había que habitaban en el pasaje de «Las Dese Casas»; y muy cerca del gimnasio, una fábrica de linternas á la que miraba muchas veces en sus salidas, dejaba escapar, de seis á siete de la tarde, una tropa de hombres con blusas manchadas de aceite, las manos negras, ruidas, ásperas, deformes por el trabajo.  
La idea de llevar una blusa le impresionó desde luego. Recordaba el tono de desprecio con que su madre decía en otro tiempo: «Eso son obreros, gente de blusa» y el cuidado con que ella evitaba en la calle el roce con aquellas ropas destrozadas que podían ensuciarla. Todas las blusas tiradas de Labassindre sobre la función, la inflexión del obrero en el siglo diecinueve, venían, en verdad, á contradecir ó estorbar esos recuerdos de su espíritu. Pero lo que comprendió realmente, bien desconsolador por cierto, fué que tendría que partir, dejar el bosque del que venía desde allí las copas verdes de los árboles, la casa de los Rivale, su

parece que no es este el caso, y que el individuo en cuestión está perfectamente constituido.  
—Admirablemente constituido—añadió el doctor Hirsch—de eso respondo yo.  
Desde el momento que él respondía ya no había más que decir.  
Sin embargo, Carlota ensayaba todavía á oponer algunas objeciones. —Según ella, todas las naturalezas no son idénticas. Las hay en extremo delicadas, aristocráticas, á las cuales ciertas ocupaciones repugnan.  
En esto, d'Argenton se levantó furioso.  
—Todas las mujeres son lo mismo,—exclamó.—Ved ahí una que me explica que me ocupe de ese caballero, y Dios sabe que eso no me divierte mucho; pues en un sazurro, un desagra decido. Yo me ocupo, sin embargo, pongo mis amigos en campaña; y en este momento se quiere dar á entender que habría hecho mejor en no mezclarme en el asunto.  
—Pero si no es eso lo que yo digo,—profió Carlota deplorando haber disgustado á su marido.  
—¡Eh! no, no es eso lo que ella dice,—repetieron los otros; y creyéndose sostenidos, apoyada, viendo que hablaban en su favor, la pobre mujer se dejó llevar de una debilidad de



Por señoras han caído graciosamente el local para sus patrióticas juntas.

### UMA los repatriados

Esta mañana a las diez se celebrará en el tingüete de Juan de Mena el anunciado mitin de repatriados, para tratar de sus legítimas aspiraciones...

### Unión Republicana

CIRCULO INSTRUCTIVO REPUBLICANO «EL PUEBLO».—Para las escuelas de dicho Circulo, se necesita un profesor pasante...

Se encarece la asistencia por ser los asuntos que se han de tratar de gran interés para el porvenir del partido.

DISTRITO DE TORRENTE.—Se ruega a los presidentes de las juntas municipales provisionales de los pueblos de este distrito que no hayan remitido a la provisional de circunscripción electoral...

CARCAJENTE.—Se convoca a todos los republicanos de Carcajente para hoy a las siete y media de la noche, a casa de Juan Mir, para tratar de un asunto muy importante.

VILLAR DEL ARZOBISPO.—Se ha reorganizado y constituido definitivamente la Junta del Partido en esta villa, del modo siguiente: Presidentes honorarios: D. Nicolás Salmerón Alonso, D. Vicente Blasco Ibáñez y don Adolfo Gil y Morla.

DISTRITO DE TORRENTE.—Continuamos la publicación de las juntas provisionales que ha organizado el partido en este distrito: Mantes.—Presidente, D. Luis Jimeno Martínez; vice, D. Antonio Díez Garay; secretario, D. Vicente Cervera Durr; vice, D. José Moreno García; vocales: D. José Gómez Davis, don Miguel Peris Navarro, D. Juan Bautista Motesa Grifá, D. Salvador Valls Felgado, D. Hilario Botet Botet.

Alfara.—Presidente, D. Juan Bautista Paredes Donderis; vice, D. Carmelo Ferrer Martínez; secretario, D. Ramón Juan Vastero; vice, D. José Santyza Cullas; vocales: D. Bautista Pareñas Martínez, D. Francisco Balloqua Baster, D. Gregorio Vila Alegre.

Alfaya.—Presidente, D. Victoriano Mas; vice, D. Juan Ferrer; secretario, D. Agustín Folgado Ribes; vocales: D. Antonio Andrés, D. José Andrés, D. José Belloch Vilanova, don Vicente Taberner, D. Emilio Vilanova, don Manuel Mateu Taberner, D. Vicente Sorli, don Andrés Soler, D. Enrique Galindo.

Alcedor.—Presidente, D. Martín Navarro Ramírez; vice, D. Jaime Delmau Morat; secretario, D. Vicente Martínez Gil; vocales: don Eduardo Almodóvar Simó, D. Juan Navarro Ramírez, D. Miguel Rosaleny Juliá, D. José Navarro Rosaleny, D. Tomás Jericó Chanzá, D. Francisco Martínez Minguez, D. Federico Mari Chanzá, D. Pascual Mari Chanzá, don Francisco Felch Gil, D. Ramón Gil Martínez. (Se continuará).

### Noticias

Cuenten los periodistas que hablan con el Gobernador, que éste trabaja para lograr una unión monárquica contra la Unión Republicana, a fin de constituir el Ayuntamiento con exclusión de nuestros correligionarios.

Como ya dijimos, desde el 1.º de Enero próximo comenzará a regir un nuevo servicio de trenes entre Madrid y Valencia, quedando suprimido el expreso de los jueves y domingos.

Creemos prestar un buen servicio a los soldados reservistas del arma de Artillería, como asimismo a los del arma de Caballería residentes en esta capital y poblados anejos, recordándoles que por todo este mes deberán presentarse a pasar la revista anual...

Recordamos al público que las tarjetas de felicitación que voyan por correo para el interior de la población albiñetas, el franquico es de cinco céntimos y cerradas diez; quedando sin curso las que no lleven este franquico.

Hoy, de diez a dos, en su pabellón de la feria, interpretará la Banda Municipal el siguiente programa: «Balthaz», pasodoble (Franz); «Emeralda», mazurka (Lopa); «La Sirena», vals lento (Thomé); fantasía de «Le Walkiria» (Wagner); bacanal de «Samson y Dalila» (Saint-Saens); «El Magyar», pasodoble (Parés).

El Ateneo Científico celebrará junta general extraordinaria el próximo martes día 29 del corriente a las seis en punto de la tarde, para tratar de la disolución del Ateneo, de su consiguiente liquidación y del nombramiento de los socios que la han de efectuar.

En el Casino Unión Republicana «El Avance», Segunto, 88, dará hoy domingo, de nueve a once de la noche, un concierto de banda y guitarra el notable septetino de ciegos titulado «El Rat Peñar», con un acompañamiento variado y repertorio.

Ayer llegó la aplaudida completista Bella Belén, acompañada de las hermanas Valenzuela, que ayer domingo, de nueve a once de la noche, en el pabellón de la feria, interpretará el programa siguiente: «El Rat Peñar», con un acompañamiento variado y repertorio.

Los profesores concertistas D. Primo Campos y D. Gregorio Piquer, presentaron el programa que ayer anunciaron con maestría tal, que al terminar la interpretación de las partes complementadas de la velada, escucharon nutridos y justísimos aplausos.

El primero de dichos profesores, D. Primo Campos, entonó unas coplas del país, que fueron aplaudidísimas. «La Marsellesa», que abrió y cerró la amena velada, levantó tempestades de aplausos. La recandación obtenida en la velada, fue inmediatamente entregada a la familia de un correligionario que se encuentra enfermo, quien dió las gracias a los donantes.

Digna de aplauso e imitación es la conducta del Club Republicano de Patraix, que ha aliviado la situación de una familia necesitada, organizando una velada musical, de la que el público salió complacido.

Conferencias maliciosas y mentidas de nuevo, se pretende hacer ver que los tres procesados de «El Radical» por el asesinato del joven José Belenguer en la calle del Piller, han sido puestos en libertad sin fianza, sólo mediante la garantía de unos caballeros, de los cuales destaca un inocencia, mientras los dos correligionarios nuestros procesados en la misma causa deben ser culpables, por cuanto para ser exarcelados necesitaran prestar fianza metálica.

Los tres procesados de «El Radical» han necesitado para ser puestos en libertad provisional, constituir fianza personal por cuatro mil pesetas cada uno. Y los dos procesados amigos nuestros salieron en libertad mediante fianza metálica de dos mil pesetas, la cual fianza será ahora sustituida por la personal.

Esta es la verdad, que puede comprobar el que quiera preguntarlo en el juzgado. Y es deplorable que hasta sobre estas cosas se pretenda hacer partido con mentiras, por los que viven a costa del embuste y de la calumnia.

Como ya dijimos, desde el 1.º de Enero próximo comenzará a regir un nuevo servicio de trenes entre Madrid y Valencia, quedando suprimido el expreso de los jueves y domingos.

Creemos prestar un buen servicio a los soldados reservistas del arma de Artillería, como asimismo a los del arma de Caballería residentes en esta capital y poblados anejos, recordándoles que por todo este mes deberán presentarse a pasar la revista anual...

Recordamos al público que las tarjetas de felicitación que voyan por correo para el interior de la población albiñetas, el franquico es de cinco céntimos y cerradas diez; quedando sin curso las que no lleven este franquico.

Hoy, de diez a dos, en su pabellón de la feria, interpretará la Banda Municipal el siguiente programa: «Balthaz», pasodoble (Franz); «Emeralda», mazurka (Lopa); «La Sirena», vals lento (Thomé); fantasía de «Le Walkiria» (Wagner); bacanal de «Samson y Dalila» (Saint-Saens); «El Magyar», pasodoble (Parés).

El Ateneo Científico celebrará junta general extraordinaria el próximo martes día 29 del corriente a las seis en punto de la tarde, para tratar de la disolución del Ateneo, de su consiguiente liquidación y del nombramiento de los socios que la han de efectuar.

En el Casino Unión Republicana «El Avance», Segunto, 88, dará hoy domingo, de nueve a once de la noche, un concierto de banda y guitarra el notable septetino de ciegos titulado «El Rat Peñar», con un acompañamiento variado y repertorio.

Ayer llegó la aplaudida completista Bella Belén, acompañada de las hermanas Valenzuela, que ayer domingo, de nueve a once de la noche, en el pabellón de la feria, interpretará el programa siguiente: «El Rat Peñar», con un acompañamiento variado y repertorio.

Los profesores concertistas D. Primo Campos y D. Gregorio Piquer, presentaron el programa que ayer anunciaron con maestría tal, que al terminar la interpretación de las partes complementadas de la velada, escucharon nutridos y justísimos aplausos.

El primero de dichos profesores, D. Primo Campos, entonó unas coplas del país, que fueron aplaudidísimas. «La Marsellesa», que abrió y cerró la amena velada, levantó tempestades de aplausos. La recandación obtenida en la velada, fue inmediatamente entregada a la familia de un correligionario que se encuentra enfermo, quien dió las gracias a los donantes.

Digna de aplauso e imitación es la conducta del Club Republicano de Patraix, que ha aliviado la situación de una familia necesitada, organizando una velada musical, de la que el público salió complacido.

Conferencias maliciosas y mentidas de nuevo, se pretende hacer ver que los tres procesados de «El Radical» por el asesinato del joven José Belenguer en la calle del Piller, han sido puestos en libertad sin fianza, sólo mediante la garantía de unos caballeros, de los cuales destaca un inocencia, mientras los dos correligionarios nuestros procesados en la misma causa deben ser culpables, por cuanto para ser exarcelados necesitaran prestar fianza metálica.

Los tres procesados de «El Radical» han necesitado para ser puestos en libertad provisional, constituir fianza personal por cuatro mil pesetas cada uno. Y los dos procesados amigos nuestros salieron en libertad mediante fianza metálica de dos mil pesetas, la cual fianza será ahora sustituida por la personal.

Esta es la verdad, que puede comprobar el que quiera preguntarlo en el juzgado. Y es deplorable que hasta sobre estas cosas se pretenda hacer partido con mentiras, por los que viven a costa del embuste y de la calumnia.

Un amigo nuestro se encontró ayer tarde, a las cuatro y media, en la feria, en el trazo rayante a la calle del Sagrario de San Francisco, un pañuelo negro de merino. La persona que lo haya perdido puede pasar a recogerlo al domicilio de D. Mariano Fechnán, calle del Tridador, núm. 24, 1.º

El oficial de Sala sustituto de esta Audiencia, D. Salvador Salcedo Ferrer, prestó ayer juramento ante la Sala de gobierno, desde cuyo momento auxilia oficialmente la gestión de nuestro particular amigo el inteligente y probo funcionario D. Luis Calomarde y Pla, rezandador de costas que también lo es de esta Audiencia. A ambos señores enviamos nuestra enhorabuena, por el honor y la distinción de que ha sido objeto el primero, y por el acierto en la designación al segundo.

La guardia municipal detuvo ayer a Juan Martínez Jaime por haber hecho un disparo que no le dió a otro individuo. Ambos se hallaban en una taberna del Grao.

Un Labrador llamado Mariano Palanca Bar, que ayer mañana se hallaba en un campo del poblado de Bonifaig, segando hierba, tuvo la desgracia de fírlase con una hoz una herida de consideración en la mano izquierda.

El precio de la entrada será el de 40 céntimos y un real señoras, niños y militares. El agraciado pasará a recoger el macho cabrío en las oficinas de la plaza.

Que la policía está pesadamente retribuida, y que hasta que se le pague mejor será mala, es cosa harta sabida. Pero a pesar de todo, es ilegal e indeseable que se haya permitido a los policías ir de tienda en tienda pidiendo estornos o aguinaldo.

La Sociedad Recreativa Familiar celebrará bailes esta tarde, de tres a ocho, y por la noche de doce a cuatro de la madrugada, en los salones del teatro Pizarro.

Cuando principia una enfermedad y para servir como obstáculo para que no progrese, no hay preventivo tan eficaz como las píldoras de Vida del doctor Ross, el rey de los remedios para curar la biliosidad, estreñimiento y los males del estómago, hígado y la sangre.

Enfermos del pecho y pulmones. Generalmente en el otoño e invierno se agravan los enfermos del pecho y pulmones, y está probado una y mil veces que haciendo uso de la «Solución Espinosa» se consigue rápido alivio y después la curación, pues este excelente preparado reconstruye las fuerzas y a la vez desinfecta el aparato respiratorio. La mejor recomendación es la prueba.—Farmacias y droguerías.

El acreditado BIGARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO de «Torres Muñoz», se vende en todas las farmacias en latas de kilo y medio a «50 pesetas», y en la de su autor, San Marcos, 11, Madrid.

El legítimo jarabe GILBERT Salud cura anemia, escorbuto, tisis e insipiente. Las pastillas Creps, calman la tos en el acto y mejoran favorablemente los síntomas del catarro.—Caja, 1'50 pesetas en las farmacias.

Los días 25, 26 y 27. habrá tiro de palomo y aves sencillas por la mañana a las nueve en el Grao, y por la tarde a las tres en el río, junto a San Pedro Pascual.

El dueño de la acreditada buñolería de la plaza de Mosén Sorrell ha trasladado su establecimiento a la calle de Gracia, 64, donde se sirven buñuelos desde las tres de la mañana en adelante; también se sirven pájaros, tordos y perdices fritas y en escabecho.

GRANJA MORODER.—MONCADA.—Leche pura de vaca a domicilio; medio litro, 25 céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedisa, núm. 4, y Palomar, 16, y en la ferretería de D. Ernesto Ferrer, Barcas, 1.

Para comprar bien una capa no dejéis de visitar la sastrería frente a San Gregorio. Se ha puesto a la venta un bonito Almanaque de pared, en el que aparecen los retratos de los quince concejales del partido de Unión Republicana.

Para artículos de viaje y casa y todo cuanto se fabrica en artículos de piel, M. Miralles, 14. CIVILIZACION.—Cambiar diariamente mucho, bañarse con frecuencia y tener secas las ropas interiores al descansar, son necesidades para los admiomios y para las personas que padecen languidez, palpitación, escalofríos, jaquecas, vértigos o sueños intranquilos; además de que deben alimentarse bien.

Para curar el estreñimiento, lo mejor es comer purés de legumbres, y principalmente de lentejas o de frijoles o de alubias, la vez que los alimentos generales. Repugnancia, sed excesiva, gases, ácidos óxidos del estómago, calambres estomacales o intestinales, y todos los demás síntomas de indigestión o de fermentaciones accidentales se alivian en diez minutos con tomar dos o tres y radicalmente se curan con tomar un solo estuche, y las dispepsias, por crónicas que sean, se curan con tomar tres ó cuatro estuches de legítimo DIGESTIVO MOJARIETA, que es el único verdadero gastro intestinal completo y está universalmente confirmado superior a todos los otros para curar las enfermedades del estómago.

Mesotan preparado por la casa Bayer para curar con gran prontitud y seguridad el Reumatismo muscular agudo por fricciones (uso externo, mezclado a 25-50°, con aceite de Oliva). Se vende en las farmacias y al por mayor en la casa BAYER de BARCELONA.

En el favorecido tingüete de Pelayo se jugará hoy, a las tres de la tarde, un partido de pelots de safo a 50 tantos y a escalera, por sistema de rayas, entre los llamados pelotaris siguientes: Churrit, Nel y Mí (azules) contra Ramonet, Rata y Hilario (rojos). A tan gran partido el precio será el de octanturo.

Movimiento obrero AJUSTADORES, FORJADORES Y TORNEROS EN BIERRO.—Las sociedades de Ajustadores y Forjadores y Torneros celebran junta general extraordinaria esta mañana a las diez en el local de la sociedad, calle de Sirauna, núm. 13, para dar cuenta de la marcha de la huelga. Se ruega la puntual asistencia, pues hay que tratar asuntos de interés.—El secretario de la comisión, José Palliso.

Publicaciones Es interesantísimo el número de «Nuestro Mundo» de esta semana. Publica entre otras informaciones: Lo que

338 ALFONSO DAUDET JACK 343 342 ALFONSO DAUDET JACK 339 Jack dejó la terraza bruscamente. Estaba por encima de sus fuerzas ver llorar a su madre sin saltar al cuello de aquel melvado que la torturaba de aquel modo. Los días siguientes no se habló una palabra de este asunto. Selamonte que el niño creyó observar un cambio en la actitud de su madre con respecto a él. Ella le miraba, lo abrazaba más a menudo que otras veces, lo retenía a su lado, le hacía sentir en sus brazos ese enlace apasionado que se tiene por los seres a quienes pronto se dejará de ver. Esto lo turbaba tanto más, en cuanto oía a don Argenton decir al señor Rivals con una amarga sonrisa que levantaba su grueso bigote: —Doctor, nos ocupamos de su discípulo... Uno de estos días habrá algo de nuevo... Yo creo que estará usted contento. Con lo cual, el buen doctor volvía a su casa encantado. —Ya ves,—decía a su mujer,—ya ves como he hecho bien en abrirles los ojos. La señora Rivals se acuclina la cabeza. —¿Quién sabe? Yo desconozco de ese mirar tan mortecino. El no me indica nada bueno



# ¡ATENCIÓN!

El cognac Jiménez y Lamothe, es el mejor. Desde el 10 de Enero próximo, se entregará al comprador de cada botella del exquisito COGNAC JIMÉNEZ Y LAMOTHE, una lámina de 22 cupones. Los consumidores en cafés, cantinas, botillerías, restaurantes, etc., etc., deberán exigir su correspondiente cupón, por cada copa que se les sirva. Consérvense estos cupones.

## J. Moscardó, perfumista

En esta acreditada perfumería, encontrará el público este delicado, un inmenso y variado surtido en toda clase de artículos pertenecientes al ramo de perfumería y peluquería, de las mejores fábricas del país y extranjeras, como en esencias, extractos, jabones, aguas de Colonia, rhom de quina, cosméticos, vinagrillos, pomadas, cremas, aceites, brillantinas, herlas cisne, polvos para el cutis, elixir y polvos dentíficos, cepillos, peines, peinetas, adorno para la cabeza, rizados de novedad para los peinados de señora, pelucas y visónes a los últimos adelantos de París, etc., etc.

Calle del Poeta Querol, núm. 20

# UNDERWOOD

La mejor máquina de escribir

Escritura a la vista  
50.000 máquinas vendidas en pocos años

Cyclosile automáticos para sacar copias

Representada por: ERNESTO STIERLEN, calle del Migueltet, 1, Valencia.

## GUANO SAN GOBAIN

Clase superior.—Calidad garantizada. Superfosfatos de San Gobain

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS

Fórmulas racionales y reconocida eficacia para todos los suelos y cultivos. Agente general en España: D. CESAR SANTOMA, ingeniero químico y ca. tetrágono de Química.

## Universidad Popular

Se hallan a la venta en la administración de este periódico al precio de 0,25 ptas. todos los folletos que contienen las conferencias del primer curso de la Universidad Popular. Los pedidos pueden hacerse hasta fin de mes.

se como en Navidad.—La sociedad de Higiene.—El hombre más gordo de España.—Un tron despedido (significa fotografía del último des-carrillamiento).—La cuestión ruso-japonesa.—Los estudiantes de Salamanca.—Notas teatrales: «La reina mora» y «La condessa X».—El Radium y el premio Nobel.—La plaza de Santa Cruz en Nochebuena.—Más sobre el viaje del rey, etc., etc.

Firman los trabajos literarios Canals, Zeda, Dionisio Pérez, Félix Méndez, Alejandro, Sawa, Luis de Tapia, Valero de Tornos, Bonnat, Díaz de Escovar, Altaguirre, Arnedo, Miquel, López de Súa, Llanusa, Córcholis, Taboada, González Cantó y otros.

## Desde Sagunto

### Abusos en el Sindicato

Mientras al frente del Sindicato estuvo don Juan Bautista Chabret, la finalidad de esta institución se cumplió y la administración de los intereses de la comunidad fue modelo de honradez.

Para desgracia de los saguntinos, ocupó la presidencia del Sindicato un tal Gaspar Batalla, y desde entonces cambió la decoración, y el abuso es ley de su funcionamiento.

La población ve con disgusto que Batalla ocupe cargo tan importante, porque sus condiciones morales dejan algo que desear.

Batalla, juntamente con José Brú, Vicente Gaspar y el secretario, llevan al sindicato por el camino de la bancarrota.

Vicente Gaspar, que al ser elegido alborotaba mucho, asegurando que él se encargaría de que se hiciera justicia, sin distinciones, ni preferencias, mandó a su criado que atravesara con el arado un campo plantado de cebollas, produciendo grandes daños, sin que se le haya impuesto por ello ninguna pena.

Los que ahora manejan el sindicato han hecho en los presupuestos para el presente año varias economías, tales como quitar cinco días de sueldo a los guardas, pagándoles las mensualidades a treinta días, les obligan a costearse el vestuario y les han suprimido la gratificación que se acostumbraba a dárseles; pero han aumentado el total de gastos en 200 pesetas, destinando las economías y la diferencia a gastos de comisión, y por lo tanto, dichas cantidades ellos sabrán a qué bellillo van a parar.

El año pasado se aparceraron en el punto denominado «Pla de Carcel» unas 700 cabezas de ganado; los guardas presentaron gran número de denuncias, y el importe de las multas ascendió a 9 000 pesetas, multas que se iban a hacer efectivas; pero tomó posesión de la alcaldía Manuel Martínez y todavía no se han cobrado ni creemos se cobrarán. Misterios de la administración del Sindicato que es hora ya de desenrascarse.

Es preciso que los labradores se aperceban a la defensa de sus intereses, echando a punta pías a los malos administradores.

Sagunto 25 Diciembre 1904.

## ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Tarde, a las 3:30. La vieja ley.—Ojo por ojo.—(Ole España!) Noche, a las 8:30.—El director general.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Tarde, a las 3:30.—Jack el destripador ó el fantasma

de Londres.—Noche, a las 9.—Los amantes de Teruel.—La sueca floja.

TEATRO EUZABA.—Tarde a las 3:30.—El terrible Pérez.—El famoso Collón.—La golfemia.—Noche, a las 9.—El puñao de rosas.—La mazorca roja.—Gigantes y cabezudos.

TEATRO APOLO.—Smililo Zola ó el poder del genio.—Tarde a las 3:30, y noche, a las 9.

MARINA (Cabrils).—Tarde, a las 3.—Caramelo.—Los cocineros.—Enseñanza libre.—Noche, a las 8:30.—Enseñanza libre.—Los granujas.—El bateo.

TEATRO DE NOVEDADES (Burbujes).—San Juan de Luz.—Carceleras.—De vuelta del Vivaro.—A las tres.

SALON NOVEDADES.—Cinematógrafo.—Acosta el cantor y Lucas el valenciano.—Leonor García.—La completista Srta. Ramos.—Baile por la Bella Edoisa.—A las 7.

## A los enfermos de los ojos

El preparado que doy a la publicidad, no ha necesitado del anuncio y del reclamo para conseguirse una numerosa clientela, que está dispuesta a certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua milagrosa de Santa Lucía.

Nada de quemar ni raspar los ojos para curar las granjaciones en todos sus grados, inflamaciones, ulceraciones de la córnea y de la conjuntiva y enfermedades de la región lacrimonal.

Depósito principal: Farmacia de M. Estruch, Lonja, 8, Alcira; en Valencia, droguería de los Sres. B. Abascal y Compañía.

En la de D. Matías Estruch, se devuelve el dinero al enfermo que no se cura.

## Fábrica de torcidos de algodón

Esta fábrica ha conseguido producir después de muchos sacrificios, el algodón llamado «ceda», de solidez absoluta, negro, y colores permanentes. Lo mejor que se fabrica para medias y fustones.

DESCALZO Y VILLENA, LLOP, 8 y 10 Travesía plaza S. Francisco a la calle S. Vicente.—VALENCIA.

## Los sabañones

Se curan en 24 horas con la POMADA ADROVER Precio: Dos reales caja.—Depósitos: Igual Contar y B. Abascal. Al por mayor: J. Adrover, farmacéutico, Gandía. (Desconfiese de las imitaciones).

## Corsetería artística

A MIRO 3, Avellanás, 3 Últimos modelos de París.—Elegantes confecciones a medida. En corsets fajas, para señoras delicadas del vientro.

## Sellos

de los diputados de la Unión Republicana La colección consta de 30 diferentes, al precio de 30 céntimos. De venta: En el Casino de Unión Republicana y kiosco de la Sangre. Depósito: En esta administración.

## Interesante al público

El gremio de turroneiros de Jijona, con objeto de que no sea perjudicada la buena fe del público por inciviles que embriando la mala índole de su mercancía con el tipo sombrero jijonense hacen pasar por legítimo turrón de Jijona otros de calidad muy inferior, irrogando con ello notables perjuicios a los turroneiros legítimos de Jijona y gremiados, ha adoptado el acuerdo de que éstos coloquen en sus respectivas paradas un cartel con la marca registrada.

Rorman dicho cartel una figura de labrador y otra de labradora, sentados sobre cajas de turrón, separados por el escudo de Jijona con las iniciales L. F. El gremio advierte al público que no garantiza el turrón que se venda en las paradas que no ostenten el expresado cartel.

**Consultorio Grifol**  
Enfermedades secretas  
HORAS DE CONSULTA  
De 10 mañana a 4 tarde.  
Santa Teresa, 21

Vente a precios baratísimos de anteojos, gafas de teatro y campo, linternas eléctricas y diversidad en artículos de gólfos y flútes. Plaza de S. Catalina, núm. 7.

**Ferro-Quina-Bisleri**  
El uso de este licor se considera hoy día como una necesidad para los débiles de estómago.

MILAN cita el apetito, facilita la digestión, fortalece el estómago y el cerebro y procura una pronta asimilación de los elementos nutritivos, aumentando los glóbulos rojos de la sangre.

Para los pedidos en España, dirigirse a D. ALFREDO BOLLANDO, Bajada San Miguel, 1, Barcelona.

**Por telégrafo y teléfono**

**Desórdenes**  
Paris.—En Amiens, Marsella, Limoges y otras poblaciones han promovido desórdenes los obreros.

Esto parece indicar que el movimiento que se preparaba en París era serio.

En Lyon los obreros organizaron una manifestación.

La policía trató de dispersar a los manifestantes y fue arrollada.

Acudieron los gendarmes y hubo una colisión, de la que resultaron heridos dos de éstos y varios obreros.

Los trabajadores se reunieron en la Bolsa del Trabajo para protestar del atropello de que dicen fueron objeto.

**El Menebí**  
Marsella.—Llegó el Menebí.

Dice que se propone implantar la civilización en Marruecos y que cuenta para ello con la absoluta confianza del sultán, como lo prueba el que se le tributaran honores en todas las poblaciones del imperio por donde pasó.

**El conflicto del pan**  
Ha vuelto hoy a hablarse del peligro de una huelga de panaderos.

Una comisión de éstos ha visitado al alcalde para pedirle que autorice la confección de panes de 800 gramos, ante la imposibilidad de poder vender el kilo a 40 céntimos.

El alcalde les ha dicho que exigirá el exacto cumplimiento de las ordenanzas municipales.

**Congreso**  
Comienza la sesión a las tres de la tarde, bajo la presidencia del Sr. Romero Robledo.

Desanimación.

Se entra desde luego en el orden del día.

Se aprueban los dictámenes de la comisión mixta que había pendientes, y se suspende la sesión con la fórmula «La próxima se avisará a domicilio».

**Senado**  
Preside el general Azorárraga.

Desanimación.

El Sr. García Molinas dirige algunos ruegos de escaso interés.

El conde de Casa-Valencia reproduce el año acerca de la concesión de indultos.

Ruega el ministro de Estado remita a la Cámara el informe de la Junta consultiva de nuestras posesiones en Africa.

El Sr. Rodríguez Sampedro ofrece complacencia.

D. Julián Muñoz formula algunos ruegos de escaso interés.

El Sr. Aguilera (D. Alberto), pide al gobierno emprenda las obras de la casa de Correos y Telégrafos, Estación del Norte, casa de Corrección de Mujeres y algunas otras que están en proyecto para dar trabajo a los obreros.

Le contesta el Sr. Sánchez Guerra, manifestando que el gobierno está más interesado que nadie en acometer esas obras para mejorar el ornato de la capital y dar trabajo a los obreros.

Añade que en el último Consejo se ocuparon los ministros extensamente en este asunto.

El Sr. Navarroreverter ruega se subsanen algunos errores cometidos en la redacción del presupuesto de ingresos.

Orden del día.

Se aprueba el art. 1.º, después de retirado,

para dar lugar a una reforma propuesta por el Sr. Fernández Sáliz.

El Sr. Fernández Caro propone otra.

Se aprueban los presupuestos, el proyecto de capitalidad, un crédito de 40 000 pesetas para Gobernación y todos cuantos asuntos figuraban en la orden del día.

Se suspende la sesión con la fórmula cono cida.

Hay ha ocurrido un desprendimiento en el edificio que ocupa el ministerio de Marías.

Los rebeldes se disponen a atracar las poblaciones importantes.

Paris.—El gobierno del Japón ha estado seis grandes buques para depositos de provisiones de boca y de guerra.

La sexta división naval ha recibido orden de trasladarse a Corea.

Después que el gobierno italiano, en previsión de la guerra entre Japón y Rusia, va a enviar un crucero a aguas de Nagasaki.

El dividendo del Banco Todavía no está acordado el dividendo que repartirá el Banco entre sus accionistas.

Osillará entre 55 y 60 pesetas.

Créase esta última cifra, aunque no se decidirá nada hasta la reunión del 2 de Enero próximo.

La Tabacalera Circula el rumor de que la Tabacalera plena su invertir en papel del Estado 80 millones de los que acaba de entregarle el gobierno a cuenta del anticipo que le hizo.

Los amores del Komprinz Despatches de Berlín dan cuenta de los amores románticos del Komprinz con la tipla de ópera Joséphine Jarard.

Dávivas, promesas y presentes fueron inútiles para ablandar el corazón de la tipla, y el príncipe sienta ahora por ella una pasión avasalladora.

Está dispuesto a sacrificar rangos, preeminencias y hasta el derecho de sucesión a la Corona Imperial.

Sus augustos padres no hicieron caso al principio, creyendo en un pasatiempo propio de los 20 años, que es la edad que tiene el Komprinz.

Ahora que va la cosa seria, los emperadores halláanse alarmadísimos.

Le obligarán a que acompañe al emperador Guillermo en su viaje a un puerto del Mediterráneo y quizá luego le manden a viajar por Europa.

Paris.—M. Janrés ha escrito una carta a los redactores de «La Petite République», anunciándoles que se separa del periódico por no estar conformes con que el propietario sea al mismo tiempo administrador de la publicación y por no haber conseguido transformar la organización que tenía.

M. Gerant-Richard continuará de redactor en jefe.

Con Janrés se separarán de «La Petite République» Roumet, Briant, Pressensé y Viviano, que fundarán otro periódico de ideas socialistas.

La excursión escolar a Paris En el tren correo han marchado a Paris el presidente, secretario y tesorero de la junta directiva organizadora de la excursión escolar a Paris.

El gobernador civil les ha entregado cien pesetas para dicha excursión.

Al regresar de Paris los escolares es probable que se verifique en Salamanca un Congreso de federación hispano escolar.

Rumores de crisis Dice que existe disconformidad entre los ministros acerca del proyecto de construcción de la escuadra.

Algunos políticos han llegado a hablar de crisis total fundándose en estas diferencias ministeriales.

desaparecido un amigo de la víctima, que está comprobado estuvo con Flanagan en la época de su desaparición.

Las autoridades practican excavaciones en el huerto de la carnicería de Fes, sin resultado.

No obstante, dícese que se ha encontrado un gran cachillo enterrado en dicho huerto.

La «Unión», conservadora A consecuencia de la moción reinante en el Orzono Conservador, se ha dado de baja el doctor Cortezo.

Como mañana se celebra junta general para la renovación de cargos de la directiva, se han hecho hoy innumerables cálculas.

Tanto en el Congreso como en el Senado han hecho los conservadores muchos conculabulos.

Los villaverdistas creen que un jefe es objeto de mil intrigas y se proponen defenderle energéticamente contra los mismos conservadores.

Los panaderos Los obreros panaderos han celebrado una reunión para acordar la conducta que deben seguir en el conflicto entre las autoridades y los patronos.

Han adoptado el acuerdo de guardar neutralidad.

Si protestásemos—dicen—no nos creerán d'apuestos a ayudar a los patronos.

Nosotros —añaden—jamás autorizaremos que se venda pan falta de peso, que perjudicaría a los demás obreros, cuyos intereses defendemos.

La enseñanza Por iniciativa del Sr. Montero Ríos, se han reunido en el Senado los exministros de instrucción y los catedráticos senadores que pertenecen al partido democrático.

El objeto de la reunión ha sido acordar las bases para la enseñanza.

Volverán a reunirse el lunes por no haber llegado hoy a acuerdo alguno.

Balance del Banco El balance verificado hoy en el Banco ha dado el siguiente resultado.

Han aumentado: El oro, 139.017 pesetas.

La plata, 450.829 pesetas.

La circulación de billetes en 6 566 600 pesetas.

Las cuentas corrientes, 39.711 855 pesetas.

Las aduanas, 818 318 pesetas.

El bronce, 60 890 pesetas.

El efectivo del Tesoro, 38.229.185 pesetas.

Los proyectos del gobierno El gobierno presentará a las Cortes además del proyecto de escuadra uno de reforma del procedimiento electoral.

Además, prepara otras de carácter social.

Fallecimiento Ha fallecido el inspector general de Artillería D. José Sady.

La escuadra inglesa Las Palmas.—La escuadra inglesa ha marchado con rumbo a Jamaica.

Desgracia Ferrol.—Un obrero que estaba trabajando en el crucero «Reina Regente», ha tenido la desgracia de caer al fondo, quedando gravísimamente herido.

El infeliz obrero es padre de numerosos hijos.

El robo en el pan Los fabricantes de pan han acordado continuar fabricando los panecillos con el peso actual.

Apenas se decimiese un pan falta de peso, suspenderán la fabricación.

Este acuerdo ha sido unánimemente censurado.

Contra el caciquismo Vizcaya.—Se ha celebrado un mitin para protestar de los atropellos del caciquismo.

Hablaron Albalat, Felip, Roso, Paris y Meseguer, predominando en todos los discursos la nota energética.

Al acto ha asistido inmensa concurrencia.

Ha habido gran entusiasmo.—Corresponsal.

Consejo de ministros Ha terminado el Consejo de ministros.

He aquí extractada la nota oficiosa, facilitada a las periodistas.

Denegóse un indulto de pena de muerte, del ramo de Guerra.

Aprobáronse varios expedientes.

El ministro de la Gobernación dió cuenta de haber sido convocadas varias elecciones parciales.

Como la ley prohíbe los nombramientos en el período electoral, se aplazarán los nombramientos de los alcaldes de los puntos en que se han de verificar las elecciones.

El Consejo lo aprobó.

El Sr. Sánchez Toca expuso el contenido de un tratado sobre materia internacional privado, remitido por el gobierno de Holanda, en virtud de una conferencia celebrada en la Haya.

La parte más importante del tratado se refiere a las quebrajas y al concurso de acreedores.

Zanardelli Roma.—Ha fallecido José Zanardelli, último presidente del ministerio italiano.

El segundo premio Paris.—Sábese que un negociante residente en Neully posee un décimo del segundo premio del sorteo de Navidad.

Incendio En una casa de la travesía de San Mateo se ha declarado un incendio sin importancia.

En la guardilla incendiada dormía un niño de nueve años, que fué salvado.

A las voces de fuego salieron los vecinos de la guardilla inmensamente, ocupada por un matrimonio y una niña de dos meses.

La madre, desprovista, se arrojó al patio con su hijo.

El marido se arrojó tras ellas.

La niña ha resultado muerta, la madre gravísima y el marido con algunas contusiones.

LRORCA.

## GRASA de Cabaon

para SUAVIZAR EL CALZADO Y CORREAVER al por mayor y en FRASCOS pequeños.

PASTILLAS para limpiar el calzado de lona.

PUNTO DE VENTA Sangre, 17, kiosco periódicos Frente a la casa Ayuntamiento



